
             

会員卓話 「私の生まれとロータリー」 河合潤税理士事務所 所長 河合 潤さん 

              「親睦あれこれ」 荻須医院 理事長 荻須 文一さん 

 

１月は職業奉仕月間です。 

先週の例会は月間に因んで、岡崎市社会福祉センターの岡崎市社会福祉協議会を訪ねて職場例会を行い

ました。岡崎市社会福祉協議会は幅広い社会福祉事業を積極的に行っている非営利団体で、今年度の当ク

ラブの地区補助金事業を行っている相手先でもあり、大変意義深い職場例会となりました。お世話になり

ました職業奉仕委員会、社会奉仕委員会、例会委員会、親睦活動委員会の皆さまありがとうございました。 

職業奉仕とは自分自身の職業を通じて社会貢献するということで、ロータリーの五大奉仕のひとつです。

職業奉仕というと、ロータリーの第二標語 One profits most who serves best「最もよく奉仕する者、最も

多く報われる」がまず思い浮かびます。これは 1910 年にシカゴで行われた全米ロータリークラブ連合会の

発足会で、ロータリーの拡大を担当していた、（営業系の専門家でビジネススクールを運営していた）アー

サー・フレデリック・シェルドンが、19 世紀は、資本家と労働者という関係からみても、売り手買い手と

いう関係からみても。競争の世紀で、人を出し抜いたり自分の利益を追求したりというような商習慣があ

たりまえであったが、20 世紀は人類の知性と知恵が高まり、自分だけでなく他人に利益を与えることを考

えるという一歩進んだ協力の時代であり、最もよく仲間に奉仕する者が最も多く報いられるのだと語った

ことがきっかけとなり、のちに標語に定められたもので、ロータリーの職業奉仕の理念を表現したもので

す。 

次にロータリーの目的の第 2 項は職業奉仕について記されていて、「職業上の高い倫理基準を持ち、役立

つ仕事はすべて価値のあるものと認識し、社会に奉仕する機会としてロータリアン各自の職業を高潔なも

のにすること。」とあります。これはロータリアンが職業を行うにあたり倫理感を高め、高潔であるべきだ

ということを言っています。 

また、職業奉仕を実践するにあたり、先ほど唱和した 4 つのテスト、特に 2 番目の「みんなに公平か？」

4 番目の「みなのためになるかどうか？」―英語表記ではより具体的に対象が書かれていてわかりやすい

と思いますが、Is it fair to all concerned? Will it be beneficial to all concerned? つまり、関係するすべ

ての人に公平公正か？関係するすべての人のためになるか？というところを意識して行動することが求め

られています。 

日本にも売り手よし、買い手よし、世間よしいわゆる「近江商人の三方よし」という考え方があります

し、ある意味馴染みやすい考え方であると思います。 

自社の利益追求のみならずあらゆるステークホルダー（顧客、取引先、従業員、地域、社会、株主など）

にとって良いことを行うことが事業の継続や発展を目指す上で必要なことであると思います。 

 

 

 

第 3518回例会（今年度 24回）    例会場：岡崎ニューグランドホテル 

 

 

 

 

 

2024年 1月 31日 

日 

 

日 

前回の会長挨拶 

 



 

 

■新会員卓話 「自己紹介」 

  寺井電気工業株式会社 常務取締役 太田 文人さん 

 

生まれは愛知県豊田市吉原町。豊田市若林西町に妻と２人で住

んでおり、１９６３年（昭和３８年）４月１０日生まれで、同じ年

に生まれた有名人は、野球選手では工藤公康さんや槙原寛己さん

など。俳優では私からは想像もできないでしょうが、ジョニーデ

ップやブラットピットとも同年です。あと忘れてはいけないのが

最近騒がれているダウンタウンの２人です。若い方はご存じない

とは思いますが「花のサンパチ」と呼ばれる相撲界で有名な双羽黒（北尾）、北勝海、小錦、寺尾など。卒

業した愛知県立東郷高校は、ノンフィクション作家の宇治芳雄さんが書かれた『禁断の教育』という本に

掲載されるほど管理教育が徹底された学校で、創立時期に早稲田闘争や東大安田講堂事件などが起きて、

二度とこのような事件を起こさない様に管理教育を徹底されていたようです。その後大学に進みましたが、

高校時代が厳しかったのでその反動で学業よりも遊びとバイトとお酒ばかりでした。 

 仕事は、最初はインテリア関係のデザイン会社に勤め、名古屋で開催された世界デザイン博の屋外備品

デザインをさせてもらい、印象に残っている仕事は、金城大学のカフェと講堂の内装デザインやＪＲ安城

駅前に設置したステンレスモニュメントのデザインです。その後３２歳の時に突然退社し、縁あって今の

会社に就職することが出来ましたが、インテリアの世界から電気工事ですので、余りにも違い過ぎて戸惑

う事ばかりでした。 

趣味に関しては、子供のころからスポーツは大好きで、高校・大学はテニス、そのほかゴルフ、サーフィ

ン、スキー、ソフトボール、野球などとにかくいろいろなスポーツをしていました。社会人になってから

は木製のカナディアンカヌーとかも作りました。今の体型からは想像もできないと思いますが、トライア

スロンに挑戦し２戦ほど大会にも出場しました。還暦を迎えるに当たってゴルフを再開し、２年ほど前か

らはスキューバダイビングを始め、今では年に３回ほど沖縄に潜りに行きます。昨年からは昔を思い出し

てテニスを始めました。 

今回入会させて頂き半年余りが経過しましたが、奉仕の精神みたいなものを改めて考えたことは無かっ

たので、ロータリークラブを通じて学びを深めたいと思っています。今後はロータリー活動も積極的に楽

しみながら参加していきたいと思います。 

 

■新会員卓話 「自己紹介」 

弁護士法人 坂口・黒瀬・三宅法律事務所 パートナー弁護士 三宅 結花さん 

 

昭和５７年（１９８２年）４月２７日、大府市生まれ。大府

市立大府小学校、大府中学校では、弁護士の「べ」の字も全く

頭になく、考古学者になりたいとか、宮大工になりたいとか、

目先の興味ばかりで、あとは水泳と読書ができれば満足という

子ども時代でした。県立明和高等学校では、難民高等弁務官の

緒方貞子さんの影響で、国連で働きたいなと思うようになりま

したが、実際には吹奏楽部に入部し、小学校３年生から続けて

いたクラリネットの練習に明け暮れていました。お茶の水女子

大学では、国連に行くことを目標に（そこそこ）勉学に励んでいましたが、１年生後期から、在日外国人支

援のＮＰＯ団体に関わるようになり活動する中で、日本にある問題から目をそらして国連、海外をベース

に働くことについて悩むようになりました。 

 

前回の卓話    



 ご縁で法律事務所のバイトを始め、日本社会の中にある問題を解決するための肩書を得るため、弁護士

になることを決断し、法科大学院へ進みました。多くの人が企業に所属して賃金を得て生活していますが、

使用者側の立場を学び、使用者側の立場で業務を行うことで何か変えていくことができるのではないかと

いう思い付きが発端で、法科大学院及び司法試験では労働法を選択しました。幸いにも企業法務を多く取

り扱う現事務所に入所することができ、今に至っています。一つのことを極め、何かご披露できるような

特技や趣味があるわけではありませんが、広く浅く、色々なことに興味を持ってしまうという性格は、様々

な事案を取り扱う弁護士業務に向いているなと、今になって思います。 

ロータリーに入会させていただいて、自分の知らない分野や知識をお持ちの方々ばかりで、色々学びな

おすことができるため楽しく参加させていただいています。ここで学んだことを業務や地域に還元してい

けるようにしたいと思います。 

 

  Weekly Report【2023 年 1 月 24 日】 

 

［会長報告］ 

１. １月１７日（水）第４回補助金委員会がガバナー事務所で開催され、地区補助金委員会加藤博巳
か と う ひ ろ み

副委員長

が出席されました。お疲れ様でした。 

２. １月 18日（木）第４回資金推進委員会がガバナー事務所で開催され、地区資金推進委員会宮田
み や た

勇人
は や と

副委

員長が出席されました。お疲れ様でした。 

３. １月 19日（金）第 31回西三河中分区 RC懇親ゴルフ大会事前説明会が名鉄トヨタホテルにて開催され親

睦活動委員永井
な が い

善樹
よ し き

委員が出席されました。お疲れ様でした。 

４. １月 20日（土）第４回地区ローターアクト委員会がウインク愛知にて開催され地区ローターアクト委員

会佐野
さ の

仁
ひろ

信
のぶ

委員が出席されました。お疲れ様でした。 

５. 国際ロータリー日本財団より天野
あ ま の

惠一
けいいち

さんに第 6回、矢野
や の

快子
や す こ

さんに第１回マルチプル・ポールハリス・

フェローピンが届きましたのでお渡しいたします。 

［幹事報告］ 

1. １月１０日（水）第７回理事会にて創立 75周年実行委員会 実行委員長に柴田
し ば た

芳
よし

孝
たか

さんが任命されまし

た。ご挨拶をいただきます。 

 

［委員会報告］ 

① ロータリーの友 1月号・・・・広報・公共イメージ向上委員会 牧野幸弘委員  

② 委員会報告・・・・・・・・・会員増強特別委員会 有賀健委員長 

③ 委員会報告・・・・・・・・・例会委員会 蜂須賀大委員長 

 

2 月 7 日（水）例会のご案内 ：場所 岡崎ニューグランドホテル 

DVD「水漫々の・・・米山梅吉その生涯」（続） 

2 月 14 日（水）定款第７条第１節の規定により休会 

  岡崎ローターアクトクラブご案内：2 月 1 日（木）クラブ奉仕委員会担当例会 

  



 

※他クラブサイン受付情報  

〇2月 1日（木） 岡崎東ＲＣ 11：30～12：30 岡崎市竜美丘会館 

〇2月 13日（火） 西尾ＲＣ 11：30～12：30 西尾信用金庫中央支店 2階 

〇2月 14日（水） 知立ＲＣ 11：30～12：30 ホテルクラウンパレス知立 5階 

○2月 14日（水） 碧南ＲＣ 11：30～12：30 碧南商工会議所 1階 

○2月 14日（水） 三河安城ＲＣ 11：30～12：30 ホテルグランドティアラ南名古屋 1階 

〇2月 15日（木） 豊田ＲＣ 11：30～12：30 ホテルトヨタキャッスル 1階 

〇2月 16日（金） 西尾 KIRARAＲＣ 11：30～12：30 西尾信用金庫中央支店 2階 
 

 


